

EL ALCÁZAR

EDICIÓN
DE
TOLEDO

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 24 de Marzo de 1937

Núm. 213

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Queipo de Llano al micrófono.....	8.ª
Las elecciones bélgas están siendo atropelladas por las Izq. erdas.....	5.ª
Más detalles de la catástrofe de Nueva Londres.....	3.ª
Cómo entraron las milicias rojas en Alcalá de Henares.....	6.ª
Los restos de Foch descansan ya junto a Napoleón.....	2.ª
Mensaje del episcopado de Colombia a España.....	2.ª

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO.."

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Numerosos muertos abandonados por los rojos en el sector del Jarama

También en el frente de Las Rozas fueron

recogidos muchos muertos del enemigo

Sigue el fracaso rotundo de los contraataques rojos

Los rojos contraatacaron ayer por Las Rozas, siendo rechazados duramente

Tajavera de la Reina, 23.—(De nuestro enviado especial).— Como era de esperar, los marxistas han dado toda la importancia debida a la magnífica operación que puso ayer en nuestro poder gran trozo de la carretera de Valencia. Los ruidos rojos se deshacen en improprios a nuestros generales, para luego recomendar con toda clase de circunspecciones que oculten una ira mal comprimida, que es preciso mirar muy bien y atender con toda clase de cuidados los movimientos del enemigo. Como en los momentos decisivos de una hecatombe, todos quieren ver el punto neurálgico del ataque y todo se vuelven consejos y amonestaciones.

Entre tanto y quizá para justificar la existencia de un alto mando rojo, iniciaron esta madrugada una serie de ataques sin filiación a las posiciones recién conquistadas por las fuerzas nacionalistas. Se notaba falta de ánimo tanto en las fuerzas operantes, que apenas salieron de sus trincheras, como en las que las dirigían, pues los nuestros, ya acostumbrados al consabido contraataque rojo, cuando han sido arrollados por el valor y la intrepidez de nuestros soldados, aguardaron a que se manifestaran claramente para darles la contestación adecuada. No llegó, como decimos, el caso, porque los marxistas estaban aún dolidos y quebrantados del desastre de ayer y se limitaron a iniciar ligeras escaramuzas, que no alteraron en nada la situación de nuestras vanguardias.

En cambio la Artillería nacional no hizo descenso de la dura jornada de ayer, en la que coadyuvó con gran pericia y puntería a la consecución de los objetivos de nuestros infantes. Hoy ha seguido mortificando las fortificaciones del enemigo con la pesada carga de sus obuses. No se les da a los marxistas ni un minuto de descanso. Sus ambulancias andan continuamente retirando heridos o muertos causa-

dos por nuestros fusileros, y especialmente por nuestra Artillería, que continúa acumulando éxitos a sus acertadísimos disparos.

En las primeras horas de la madrugada de hoy han aparecido nuestros aparatos de bombardeo que, después de recorrer todo el frente madrileño, dejaron caer sus bombas sobre los reducidos del casco de la población y deshicieron una gran concentración de milicianos formados, probablemente para el intento de ataque a nuestras trincheras de la carretera de Valencia.

Más tarde continuaron la labor de castigo de la Artillería, bombardeando las posiciones del cinturón de Madrid en el sector del Jarama. Regresaron a sus bases sin sufrir el menor contratiempo.

Por el sector de Las Rozas han intentado con más virulencia romper el cerco. Grandes masas de choque irrumpieron al amanecer sobre nuestras vanguardias, que esperaban el momento oportuno para lanzar su metralla sobre el enemigo, haciéndole retroceder diezmos sus cuadros y en completo desorden. Los rojos dejaron en el campo gran cantidad de cadáveres y material.

A favor de la oscuridad de la noche se han pasado a nuestras filas, por diversos puntos, gran número de milicianos que esperaron cerca de nuestras vanguardias a que amaneciese para hacer actos de presencia y de rendición. Su estado es sencillamente deplorable. Manifiestan que entre la población civil reina un hambre espantosa. Las colas para adquirir unos gramos de alimentación se hacen interminables, sirviendo al mismo tiempo para detener a quien se les antoja sospechoso. Ayer mismo, como después de pasar largas horas en espera se comunicara a los colistas que no habían llegado los viveres, se organizó una manifestación a la que arrastraron a numerosos milicianos familiares de las mujeres que aguardaban

en las colas. Miaja envió su guardia negra para deshacer la manifestación, con la orden terminante de disolverla fuese como fuese. Los milicianos contestaron a voces a la intimidación de los guardias entre el vocerío de las mujeres, que pedían pan para sus hijos o la rendición de la capital. El disturbio fué aplacado a tiros, resultando muchos muertos y heridos por ambas partes.

Esto en cuanto a la población civil. Los milicianos, incluso los que sufren las penalidades de la trinchera—hay algunos que tienen fusil para pasearlo por las calles de la capital—van conociendo también las privaciones de los principales elementos de alimentación.

Todos las manifestaciones de los últimos pasados auguran un derrumbamiento en masa de la capital madrileña.



Antes de la República, Casares Quiroga era un cerro a la izquierda de los valores españoles. Apenas estrenó en Casas Viejas con la compañía de Azafia el día aquel de «tiros a la barriga» subió su fama hasta los estercoles de la desvergüenza pública. Y acabó de rubricar su cara de sayón con la sangre de su mortal enemigo don José Calvo Sotelo. En fin, un monstruo de la naturaleza, un costal de asesinatos oficiales: he aquí la copia de la partida de nacimiento de este aborto horripilante

Boletín Informativo

Salamanca, 23.—El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

Ejército del Norte.—Quinta, sexta y octava divisiones y división de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Un ataque enemigo llevado a cabo en el sector del Tajuña fué rechazado, castigándosele duramente y obligándole a abandonar numerosos muertos.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Un ataque dirigido al sector de Las Rozas fué energicamente rechazado, recogiendo muchos muertos con armamento.

EJERCITO DEL SLIR.—Tiroteos sin importancia. Salamanca, 23 de marzo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Se pasan milicianos a nuestras filas

Soria, 23.—(Información especial para EL ALCÁZAR).—Saliento hoy de Sigüenza, por el horizonte de Guadalajara, aparecieron unos aviones rojos.

No habían transcurrido unos minutos cuando por la derecha se sentía también el volar de nuestra Aviación.

Sobre el cielo de Copernal coincidieron los aparatos de uno y otro bando que se buscaban de lejos.

Los rojos traían tres aparatos de bombardeo que, al ver a nuestros cazas volvieron sobre su marcha.

Nuestros aviones ligeros entablaron la lucha en el aire con los enemigos, mientras nuestros trimotores bombardeaban las posiciones rojas.

La intensidad del bombardeo dejó a todos aquellos montes envueltos en una espesa nube de humo.

La lucha en los aires fué también de importancia. El heroísmo de nuestros aviadores que supieron entretener con la batalla a los cazas rojos, mientras los trimotores, bombardeaban, supo vencer: también en el combate, pues dejaron mal parados a cuatro

aparatos rojos que huyeron planeando hacia sus líneas.

Hoy hay que anotar también el hecho del pase a nuestras líneas de un grupo de milicianos que lo hicieron al giro de viva España.

Este hecho cierto y elocuente da un mentís a los infundios rojos y a las afirmaciones marxistas que aún siguen con el bulo de los triunfos de Guadalajara, cuando la verdad es que después de la operación roja de Brihuega, estos no han avanzado ni un metro ni nos han cogido un prisionero.

Hoy mismo han intentado en ese frente, por la parte del Tajuña, romper la línea nacionalista. Para ello han presentado varios carros de asalto y grandes masas que, al ver detenidos a los tanques por nuestra Artillería, opinaron más convenientemente volver las espaldas al enemigo. Momento que fué aprovechado por nuestros infantes para atacarlos con tanta decisión que gran número de rojos quedaron para siempre en el camino.

Estos son sus avances y éstas sus victorias.

Un hidroavión rojo ha caído frente a las costas catalanas

Barcelona, 23.—Frente a las costas de Barcelona ha caído hoy un hidro rojo, que se hundió en el mar.

De los tres oficiales que le tripulaban, uno de ellos, el capitán, resultó muerto; los otros dos, aunque heridos, pudieron ser salvados.

Los rojos sufren durísimo castigo en Guadalajara

Frente de Guadalajara.—El gran lujo de fuerzas que han desplegado los rojos para contener nuestro avance por esta provincia, ha sufrido hoy un durísimo castigo. Todos sus intentos de ataque para repeler la formación del cerco sobre Madrid, han fracasado de manera rotunda. Las bajas causadas a los marxistas suman una cifra muy elevada. Se han pasado a nuestras filas varios milicianos con armamento.